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本报讯（记者 王耀宗）春节将至，岁
寒情深。1 月 15 日上午，市委书记牛俊雁
到达拉特旗树林召镇五股地村走访慰问脱
贫户和老党员。

在庄金平家中，牛俊雁亲切地和他拉
家常、谈生活、算收入，帮他家想办法、出主
意、找出路。了解到他家 2018 年已经光荣
脱贫，牛俊雁鼓励他要百尺竿头更进一步，
大力发展特色养殖业，让生活越过越红火。
牛俊雁指出，各级党委、政府要千方百计照
顾好困难群众，经常深入他们家中了解其
生产生活状况，帮助解决实际困难问题，让
他们感受到党和政府的关怀和温暖。

牛俊雁强调，“十四五”期间，要全面
推进乡村振兴，解决好“三农”问题。旗区、
苏木镇、嘎查村要提前谋划、提前行动，做

好此项工作。要在产业发展上精准发力，
对产业基础薄弱的地方，要着眼“培育”，
大力调整产业结构；对产业发展好的地
方，要着眼“培优”，做大做强优势产业，把

“种什么、吃什么”转变为“吃什么、种什
么”，让单向的“种得好”转变为双向“种得
优、卖得好”。要强化信息和技术服务，抓
好品牌建设，引进培育一批农副产品加工
企业，延长产业链，增加附加值，不断提高
农牧民收入。

随后，牛俊雁走访慰问了老党员陈玉
莲。市委书记专程来看望她，陈玉莲非常欣
喜。看到她身体健朗、居住环境良好，牛俊
雁十分欣慰，祝愿老人春节快乐、健康长
寿、全家幸福，感谢她曾经为基层治理作出
的积极贡献。

牛俊雁指出，党员干部无论干什么工
作，都离不开群众的信任和支持。要始终密
切与群众的联系，站在群众的立场角度想
问题做工作，做给群众看，领着群众干，以
实实在在的工作成效赢得群众的信任和支
持。当前要依法依规做好嘎查村社区“两
委”换届工作，畅通群众反映问题渠道，倾
听民意，依法选举，选出更多“想干事、会干
事”的年轻带路人，让群众心里“疙瘩”越来
越小，心情越来越好，生活越来越美。

调研中，牛俊雁紧扣 2020 年度民主生
活会主题，征求了部分党员、干部和群众的
意见建议。

市委常委、秘书长高占胜及旗领导王
枫、高怀京、苏智雄、苏振平、尚振飞参加慰
问活动。

本报讯（记者 郭建军）1 月 15 日，旗委书记王
枫检查指导疫情防控工作，强调要认真贯彻落实各
级关于新冠肺炎疫情防控工作的各项部署要求，进
一步压实工作责任，细化防控举措，严而又严、细而
又细做好各项工作，坚决保障人民群众生命安全和
身体健康。旗委常委、办公室主任尚振飞，政府副旗
长王帅及相关部门主要负责人陪同调研。

来到旗疫情防控集中隔离点，王枫了解了隔
离点床位数量、当前隔离人数、工作人员配备、场所
消杀、服务保障、工作流程等整体情况。王枫强调，
做好隔离工作至关重要，要进一步明确职能职责，
健全完善工作机制，优化工作流程，压实工作责任，
保证各相关部门各负其责、密切配合，全力做好各
项工作。要严格按照集中隔离要求，认真细致做好
体温监测、健康观察、医学记录、消毒杀菌、垃圾处
置、服务保障等各环节工作，并给予集中隔离人员
更多人文关怀，让他们安心度过医学隔离观察期，
切实保障他们的身心健康。

在达拉特西站，王枫走进售票厅、进出站口、
候车大厅等重点部位，详细了解了工作人员值守、

体温测量、“健康码”“行程码”查验、工作流程、防疫
物资准备等进出关口疫情防控措施落实情况。王枫
强调，当前疫情防控形势严峻、任务艰巨，一定要严
格落实重点区域和关键环节的防控举措，认真做好
进出站人员体温测量、登记备案、隔离观察等工作，
确保不漏一人，真正做到早发现、早报告、早隔离、
早治疗，切实把好疫情防控关口。

来到黄河大桥堵卡点，王枫向值守在一线的
工作人员了解了过往车辆人员体温测量、身份核
验、车辆信息、值守安排、物资保障等情况以及当前
防控工作中存在的困难和问题。王枫强调，相关部
门要进一步提高思想认识，认真履行职责，统筹抓
好疫情防控和经济社会发展，强化信息化监测手
段，既要对进入我旗境内的车辆人员进行严格检
查，又要保证道路畅通安全，坚决阻断疫情传播通
道，保障好全旗人民的生命安全和身体健康。要做
好一线人员的后勤保障工作，科学合理值班轮守，
配齐配足必需物资，提高防护水平和生活保障质
量，让大家能以良好的精神状态完成疫情防控任
务。

本报讯（记者 王耀宗 付银兰）1 月
14 日，旗委副书记、政法委书记苏智雄，旗
委常委、政府副旗长王平，分别带队到昭
君街道、西园街道辖区检查指导疫情防控
和安全生产工作。旗委常委、办公室主任
尚振飞，政协副主席朝格图，旗人民法院
院长杨淳雁，旗人民检察院检察长任婵及
相关部门负责人陪同检查。

在昭君街道新华社区、祥和花园小
区、第十二中学，苏智雄察看了疫情防控
设施建设和往返人员登记情况，向工作人
员了解防控措施落实情况，并询问了安全
生产工作情况。

苏智雄指出，对从中、高风险地区返

回或途经中、高风险地区人员要严格排
查，对隐瞒不报的要依法严惩。街道社区
要压实责任，层层抓落实，做到不漏一户，
不漏一人。要始终绷紧疫情防控这根弦，
及时查补疫情防控工作中存在的漏洞，把
风险隐患降到最低。要采取形式多样的方
式加大宣传，教育引导群众积极主动参与
防控工作，联防联控，群防群控，构建最严
密的防控体系，确保人民群众生命财产安
全。

在西园街道白塔北社区，王平一行人
员查看了两栋商业楼外墙安全隐患情况。
王平强调，外墙装饰脱落等问题可能导致
安全事故发生，街道要联合相关部门加强

安全检查监督，向城市外墙隐患等“公共
安全病”宣战，依法依规消除公共安全隐
患，保障市民平安出行。春节即将到来，街
道要做好“防火、防盗、防爆”等安全生产
工作，确保群众度过一个祥和愉快的春
节。

随后，检查组到辖区内的超市、酒店、
社区卫生服务中心检查了疫情防控工作。
王平要求，疫情防控工作要层层落实责
任，外防输入，内防输出，两手抓两手都要
硬。要提醒广大群众做好个人防护，减少
人员流动，最大限度阻断疫情传播渠道。
要对重点场所、重点人员严防死守，严查
严管，确保各项防控措施落实到位。

本报讯（记者 郭建军 实习记者 薛雅
方）按照旗委巡察工作统一安排，1 月 12
日至 15 日，旗委第三巡察组先后向政府
办、工信和科技局、住建局、自然资源局、
市场监督管理局、政务服务局、发改委等 7
个单位党组，反馈了优化营商环境专项巡
察情况。

旗委第三巡察组分别召开巡察反馈
会议向各单位反馈巡察情况，既实事求是
地肯定了各单位近年来在优化营商环境
中取得的成效，又客观地指出了工作中存
在的短板弱项和突出问题，并有针对性地
提出了整改意见建议。

会议强调，巡察发现问题是一种手
段，整改才是目的，各被巡察单位党组要

进一步提高对巡察和巡察整改工作的认
识，切实提升政治站位，高度重视巡察整
改工作，全力做好巡察“后半篇文章”。要
及时成立整改工作领导小组，抓紧制定整
改方案，列出任务，细化措施，形成问题清
单、任务清单和责任清单，明确整改工作
相关责任、整改措施和完成时限。要及时
组织召开专题民主生活会，针对反馈的问
题，领导班子要主动认领，深刻剖析原因，
认真开展对照检查，统一思想认识，明确
整改方向、整改重点、整改措施。要及时向
旗纪委监委、旗委组织部和旗委巡察办报
送整改情况报告和主要负责人履行第一
责任人的情况报告，旗委巡察办将会同旗
纪委监委、旗委组织部对反馈意见整改落

实情况进行实地督查评估，对不担当不负
责、敷衍应付、弄虚作假、整改不力的将严
肃问责。

各被巡察单位党组负责人分别作表
态发言，一致表示对巡察反馈问题诚恳接
受、照单全收，下一步将提高政治站位，坚
持问题导向，对发现的问题、存在的不足
和薄弱环节，深刻剖析原因，认真制定整
改措施，积极主动抓好整改，持续推进“放
管服”改革，确保整改任务件件有着落、事
事有回音，不断优化营商环境，为推动全
旗经济高质量发展贡献力量。

旗委常委、政府副旗长王平、赵咏峰
分别出席部分巡察反馈会议，对做好巡察
整改等工作提出要求。

隆冬时节，在黄河岸边的达拉特旗树林召镇田
家营子村，年轻的 85 后村支书淡永强带我们来到河
堤下的莲鹅湾种养殖专业合作社基地。

达拉特旗莲鹅湾种养殖专业合作社是来自河北
的企业家周思旭投资成立的，主营种鹅养殖、育雏、
肉蛋销售等，现养鹅近 5000 余只。

为了能让村民参与到养鹅产业中，合作社鼓励
村民通过现金或者土地入股，按照股份进行分红。

在带动脱贫增收方面，合作社给农户提供鹅苗，
贫困户可以自己养鹅，由合作社负责销售，还可以进
入基地进行务工，通过这一系列举措来带动当地村
民通过发展养鹅产业增加收入。今年，鄂尔多斯银行
免息向合作社注入产业发展资金 90 万元，助力合作
社稳定发展，扩大养殖规模。

周思旭表示，在项目落地过程中，村两委积极出
面协调解决困难，目前基地已经基本建成，接下来还
打算扩大养殖规模，同步发展乡村旅游。

2020 年 3 月份起，达拉特旗树林召镇启动实施
“归雁计划”，鼓励和支持企业家、市民、返乡农民、
高校毕业生、退役士兵、科技人员到达拉特旗树林召
镇创新创业，推动乡村振兴。

出台了鼓励农业创新创业的 15 条意见，设立农
业“双创”股权投资基金，设立 300 万元农村创投基
金，加强用地支持，对“归雁计划”项目需新增建设用
地的，优先安排集体建设用地指标，优先办理用地使
用权手续，鼓励发展休闲农业、乡村旅游等旅游业
态。对“归雁计划”的项目，整合涉农资金，在水、电、
路、讯以及垃圾、污水、厕所等基础设施建设上予以
倾斜……

有这些利好政策的吸引，人才和项目自能落地

生根，记者了解到，“归雁计划”实施近一年来，已吸
引近 200 人在树林召镇创业。

田家营子村总人口 4000 余人，全村拥有耕地
2.2 万亩，人均只有几亩地。作为黄河岸边的村子，发
展农业虽然灌溉便利，但也面临着河边土地盐碱化
的老大难问题。

2018 年，村两委经过多方考察，认为引导村民
搞水稻种植是有效利用盐碱地增收的好出路。经过
三年发展，水稻种植取得了显著成功，特别是去年以
来，在“归雁计划”的带动下，一些致富“领头雁”带领
乡亲们创办合作社，共同创业致富。

其中有张华创办的麦博瑞种养殖专业合作社，
杜候平创办的宏富达种养殖合作社，马富义的福顺
种养殖专业合作社……

在这些合作社的带动下，如今田家营子村的水
稻种植面积已达近 2000 亩，亩产水稻在 1000—1100
斤，盐碱地变为了米粮仓。

依托靠近黄河的优势，田家营子村建设了扬水
站，发展螃蟹等特种养殖和大棚蔬菜种植，各项收入
加起来，2020 年村集体经济收入能超过 40 万元。村
里还正在对接旅游公司，准备引进创业青年发展乡
村旅游和民宿。

“乡村振兴的大幕已经拉开，田家营子村的发展
势头越来越好，乡村振兴之路也会越走越宽。我们期
盼更多的‘领头雁’到田家营子来创业，在乡村振兴
的伟大实践中成就一番事业。”淡永强说。

（来源：鄂尔多斯新闻网）

市委书记牛俊雁到我旗走访慰问脱贫户、老党员 王枫检查指导疫情防控工作

苏智雄、王平分别带队到城区检查
疫情防控和安全生产工作

旗委第三巡察组向政府办等 7个单位
党组反馈优化营商环境专项巡察情况

1 月 15 日，市委副书记、市长，市新冠
肺炎疫情防控指挥部总指挥斯琴毕力格主
持召开全市疫情防控工作部署暨市疫情防
控指挥部 2021 年第 3 次调度会，贯彻落实
国务院联防联控机制会议和自治区疫情防
控指挥部关于做好冬春季特别是春节期间
疫情防控工作的有关部署要求，分析当前
疫情防控形势，安排部署全市疫情防控工
作。副市长于仁杰、李文忠部署了疫情防控
重点工作，市政协副主席、发改委主任高志
华，市政府秘书长张众志出席会议。

斯琴毕力格指出，当前国际国内疫情
防控形势依然严峻复杂，全市各级各有关
部门要继续统筹抓好疫情防控和经济社会

发展，及时跟进、全面落实中央、自治区关
于疫情防控的新部署、新要求，坚决克服麻
痹思想，认真查找薄弱环节，改进工作不
足，慎终如始抓紧抓实冬春季疫情防控各
项工作。

斯琴毕力格强调，要认真落实常态化
疫情防控重点措施。要健全完善疫情防控
指挥体系，强化市、旗区两级指挥部统筹
调度能力，保障各项工作正常、高效运转。
要持续抓好社会面管控，做好“一场两站”
等重要关口监测预警，强化社区、嘎查村
网格化管理，运用好大数据等信息化防控
手段，坚决织牢织密基层防控网络。要高
度重视医疗机构感染防控工作，强化药

店、诊所等重点场所防控意识，有效降低
病毒传播风险。要切实提高疫情应急处置
能力，加快配齐配强流调队伍，提升核酸
检测能力，完善防疫物资储备，打好疫情
防控主动仗。

斯琴毕力格要求，要层层压紧压实疫
情防控责任，加强对常态化防控措施落实
情况的督办检查，加大明察暗访力度，发现
问题立行立改，对疫情防控工作履职不力
的，严肃追责问责，推动各项防控措施不折
不扣落到实处，确保全市疫情防控形势持
续稳定。

会议以视频形式开到旗区。
（转自《鄂尔多斯日报》记者 王波）

全市疫情防控工作部署暨市疫情防控
指挥部 2021 年第 3次调度会召开

田家营子村：乡村振兴呼唤领头雁
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459674885@qqcom


